
Procès-verbal 
Réunion du conseil d’administration 

Association Régionale de Vélo de Montagne Québec-Chaudière-Appalaches 
20 février 2023 

Au 5350 Henri-Bourassa, bureau 240, Québec, QC 
 
 
Présents sur place 
Éric Gingras, exécutif VMQCA 
Jacques Thiboutot, exécutif VMQCA 
Félix Harvey, exécutif VMQCA 
Louise Villeneuve, exécutif VMQCA  
Pierrette Bergeron, exécutif VMQCA  
Frédéric Sasseville, club MSA 
 
Présents en ligne 
Stéphane Rousseau, club Primeau 
Jonathan Cantin, exécutif VMQCA  
 
Absent 
Mario Turgeon, exécutif VMQCA 
 
Invité 
Rémi Gosselin, webmestre 
 
Observateur 
Réjean Giguère 

 

 
1. Ouverture de la réunion  

La rencontre débute à 19h05. Éric Gingras décrit brièvement sa motivation à assumer la 
présidence de l’Association. 
Il s’attend à un retour de la part des membres qui acceptent un rôle ou une tâche. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 Éric Gingras présente l’ordre du jour. 
 Proposé par Frédéric Sasseville, secondé par Louise Villeneuve 
 Adopté à l’unanimité 
 
3. Organisation de la saison 2023 
 Louise Villeneuve rappelle que les organisateurs doivent obtenir leur sanction et leur 

licence d’organisateur, et elle s’en assure également. Elle souligne l’aide que Réjean 
Giguère lui apporte. 

 
 Plaques 

 Il est décidé à l’unanimité que les Bibittes paieront maintenant 5$ pour leur plaque.  
 Louise Villeneuve s’occupe de placer la commande chez Sécurisport. La quantité est 

basée sur le nombre de l’année précédente plus une marge de sécurité de 10-15. Une 
nouvelle matrice pour le nouveau commanditaire EVO sera nécessaire. Quant à l’année, 
un collant sera apposé pour les deux autres années de la commandite. Le délai de 
livraison est la semaine avant la 1ère course. Rémi Gosselin s’occupe de modifier le 
bandeau du commanditaire sur le site Web. 
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 Il est décidé de faire un essai de dossards dans le dos pour cette année, afin de faciliter le 
relevé des passages des coureurs. Les numéros doivent correspondre à ceux des plaques. 
Des dossards sans numéro seront requis de même que des épingles à ressort. 

 
 Chrono 
 Il est décidé à l’unanimité d’acheter un chronomètre avec imprimante. Éric Gingras vérifiera 

avec Jean-François Giguère pour l’achat de même que l’état de l’équipement de 
chronométrage. Il s’occupera aussi de négocier l’entente pour cette année. 

  
Commissaires 

 Le nombre de commissaires est fixé à trois par course, sauf à la 1ère course s’il y a plus de 
200 coureurs. Véronique Bernard, qui est aussi au chronométrage, pourra peut-être aider; 
Éric Gingras verra la possibilité avec Jean-François Giguère. Sinon, le coût du 4e 
commissaire sera défrayé par l’Asso. 

 
 Médailles 
 Elles sont payées par les organisateurs. Elles sont décernées aux U11, U13, U15. Des 

médailles en bois font l’unanimité. Jonathan Cantin va communiquer avec Mathieu Boucher 
afin de déterminer son intérêt et sa capacité de production. L’Asso négocie le prix, mais 
chaque organisateur s’occupe de sa commande. 

 
4. Finances 
 Le déficit zéro est adopté à l’unanimité. 

Jacques Thiboutot questionne le poste Frais de déplacement. Ce sont ceux de l’équipe de 
chronométrage, défrayés par l’Asso.  
Les royautés payés à l’Asso par les organisateurs sont discutées. Jacques T. propose de 
les augmenter à 2,25$/coureur. Il est décidé de regarder le budget avant de déterminer le 
coût de l’augmentation; Éric Gingras va contacter Mario Turgeon à ce sujet. Si elles sont 
augmentées à 2,25$, un communiqué devra être publié afin d’étayer les justifications (ex. 
saison 2022 déficitaire, état de la situation, offre de services). 
Vu que les frais d’inscription en ligne sont d’environ 3$ et que certains coureurs s’inscrivent 
toujours sur place afin de les éviter, il est décidé d’ajouter 5$ au coût d’inscription sur 
place. Ce serait toutefois exagéré de l’appliquer à un coût de 10$. Pierrette Bergeron va 
vérifier le coût d’inscription maximal de la FQSC pour les U11. 
 
Un incitatif à participer à toutes les courses est discuté. Un tirage d’un prix par catégorie, 
ou plus au prorata de la grosseur de la catégorie, est proposé. Éric Gingras vérifiera 
l’entente négociée par Gilles Morneau avec EVO, de même que la possibilité de cadeaux. 
Pierrette Bergeron s’occupera de compiler les participations à toutes les courses. Frédéric 
Sasseville s’occupera de la remise des prix. 
 

5. Matériel de l’Association pour les courses 
 Il est malmené. Félix Harvey et Frédéric Sasseville s’occuperont de préparer un 

engagement par les organisateurs, incluant un dépôt (ex. 100$) et la liste du matériel. 
Véronique Bernard s’occupant de la facturation aux organisateurs, elle pourra déduire le 
dépôt, s’il y a lieu. 

 Stéphane Rousseau va rapporter les côtés de la tente à Jacques Thiboutot. 
 La qualité des caisses de son a justifié la réparation. Cependant, la console est désuète ; 

Félix H. et Frédéric S. vont explorer les options pour la rajeunir. Le micro avec fil répond 
aux besoins actuellement. 
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6. Commissariat 
Tous sont d’accord que les assignations doivent favoriser le développement des nouveaux 
commissaires. Les nouveaux incluent Éric Gingras, Jacques Thiboutot, Mario Turgeon, 
Frédéric Langlois, Érika Marchand et Andrée Talbot. Roxane Bureau, Nancy Daigle, 
Johanne Binet, Réjean Giguère, Louise Villeneuve et Pierrette Bergeron sont aussi des 
commissaires de la région.  Rémi Gosselin va adapter le fichier utilisé par Louise 
Villeneuve pour les disponibilités afin qu’il puisse être partagé (ex. Google Sheet). Les 
assignations seront approuvées par Éric Gingras. Elles seront publiées durant la 1ère 
semaine de mai. 
 

7. Calendrier de courses préliminaire 
14 mai : Sigma (Polyvalente du Sommet) 
3 juin : Baie Saint-Paul 
10 juin : Mont Sainte-Anne (qualification seulement pour les Jeux du Québec = U15 et U17) 
17 ou 18 juin : La Pocatière 
15 juillet : Garneau (chez Louis Garneau) 
10 septembre : Mathieu Performance (Sentiers du Moulin) 
 
Les épreuves pour les sélections des Jeux du Québec sont discutées : un XCO le 14 mai et 
XCE et XCC le 10 juin. Louise Villeneuve mentionne que le XCO devrait être la dernière 
épreuve. L’assemblée ne fait pas la même interprétation du document de sélection de la 
FQSC. Pierrette Bergeron va vérifier auprès de la FQSC.  
Frédéric S. se propose pour s’occuper du dossier des Jeux du Québec. 
 

8. Levée de l’assemblée 
La rencontre se termine à 20h55. 

 
 
 
 
Rédigé par Pierrette Bergeron 
Secrétaire, VMQCA 


